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Ao
Excelentíssimo Senhor
ALUISIO BOI

MD. Presidente da Câmara Munícipe
Rua Sõo Bento,887

SenhorPresídente

Com os nossos respeitosos cumprimentos, em resposta
à Indicação no 0376/2022, de autoria do Vereador EMANOEL SPONTON, sobre o assunto.
encaminhámos a inclusa cópia do ofício expedido pela Secretaria Municipal do Meio
Ambiente e Sustentabilidade

estima e consideração.
Na oportunidade renovamos os protestos de nossa

Atencíosarbente
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OFÍCIO NO 199/2022 Em 08 de março de 2022

Ao

Excelentíssimo Senhor
SINVALALAN FERREIRASILVA

Chefe de Gabinete

Ref. Indicação Do 376/2022 Processo no 5.247/2022

Com nossos cordiais e respeitosos cumprimentos, em

atenção à Indicação no 376/2022 de autoria do vereador Emanoel Sponton.

enviamos manifestação do Gerente de Áreas de Proteção Ambienta

Nesta oportunidade. renovamos os protestos de nossa

estima e elevada consideração

Atenciosamente

ORSANIJOS

Á)iente e Sustentabilidade?Íetário de

Avenida Bento de Abreu, n9 1172 - Jardim Primavera
CEP. 14802 396 -- Araraquara -- S.P.



® PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARAQUARA
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE

Avenida Bento de Abreu n-' 1172. Jardim Primavera

Telefone: 3339 5000

A llma Sra. Luciana Fernades
Coordenadora Executiva de Áreas Verdes e Combate a Poluição

Res. Processo 5247/2022
Indicação No:376/2022

Em Resposta as colocações feitas pelo limo Sr. Verador Emanoel Sponton referentes

aos pombos presentes na Parque Infantil, vimos por meio deste relatar as ações que estão

sendo feitas em relação a este conflito

Primeiramente é importante salientar que a espécie de pombo presente no parque e que

causa encomodo aos frequentadores do local é conhecida como "avoante" (Zer7a/da

audcu/afa), espécie silvestre e protegida pela lei de crimes ambientais, Lei N' 9.605, de 12 de

fevereiro de 1998, que proíbe em seu Art. 29. Matar, perseguir, caçar, apanhar, utilizar

espécimes da fauna silvestre, nativos ou em rota migratória, portanto toda e qualquer ação para

o controle da população de pombos deve levar em consideração o bem estar do animal e

trabalhar de forma indireta

Salientamos que o aumento do número de pombos;po,local está relacionado a decadas

de desmatamentos e subsitituição da vegetação nativa pór; monoculturas de grande escala

como cana-de-açúcar e soja, gerando a perda de habitat ê consequentemente a perda de
biodiversidade. Contudo algumas espécies, como a pomba avoante encontraram na cidade

refúgio para de abrigar, local este que permitiu o aumento do número de animais.

Após este estudo estamos a vários anos promovendo ações de conservação da

vegetação do nosso município a fim de ampliar as áreas naturais. Isto pode ser notado pelos

dados do Instituto Florestal que marcavam em araraquara uma cobertura florestal de 5,76% em

2009 e agora em 2020 chegamos ao valor de 13,3% um aumento de 100% de cobertura de

vegetação nativa

Além disto, outra parque dos estudos realizados foi para responder a questão do porque

estas aves estão presentes no Prque Infantil e não em outras praças- Após a realização de

visitas em várias praças do município percebemos que o que difere o Parque Infantil das outras

é a baixa diversidade botênica, principalmente na faixa da Rua São Bento e da Av. São
Gerando. Esta falta de diversidade reduz a presença de outras aves que competem por espaço



com as pombas, o que acontece em outras praças como Praça da Bíblia no Melhado e a Praça

do Faveral no Jardim Primavera

Com estas informações foi proposto um plano de trabalho, que já vem sendo realizado,

que consiste desde ações indiretas como a fiscalização dos desmatamentos, a promoção de

novos reflorestamentos, o plantio de árvores nas ruas a fim de gerar corredores para a fauna,

plantio de diversas espécies frugívoras e a colocação de comedouros com frutas, para agilizar

o trabalho de atração enquanto as árvores crescem, no Parque Infantil a fim de proporcionar

atrativos para que as aves possam utilizar o local como área de vida gerando a competição

naturalporespaço

Outra parte do plano foi a melhoria da estrutura do local, com melhor sistema de

drenagem que foi realizado durante a pandemia com a abertura de uma das "ruas" do parque e

colocação de canaletas (evitando o acúmulo de fezes após a lavagem), reforma da creche.

além de ações diretas de limpeza como a lavagem realizada três vezes por semana com

caminhão pipa (que lava o parque por completo com água pressurlzada) e diariamente a

presença de um jardineiro no local, rastelando os jardins e recolhendo as fezes dos pombos

Quanto ao processo alérgico relatado pelo munícipe sugiro que as informações sejam

passadas para a Secretaria Municipal de Saúde para realizar sa ações necessárias.

Sem mais nos colocamos a disposição

março de 2022


